



Periódico imparcial

SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes... 1 pta.
Fuera, trimestre... 3.50

PAGO ANTICIPADO

OFICINAS: S. PASCUAL, 9

No se devuelven los originales aunque no se publican.

Las elecciones

municipales

Los enemigos del actual gobernro, ya de dentro, como de fuera del régimen, andaban cabaleando acerca de si las elecciones municipales, se verificarían en la fecha legal, ó sufrirían aplazamientos.

Los unos y los otros, hubieran deseado que se aplazaran; pues aunque los primeros se atribuyen un futuro triunfo que están muy lejos de conseguir, y los segundos, acusan debilidad, pero es lo cierto que ni los primeros tienen las fuerzas de que alardean, ni los segundos están seguros de esa debilidad de la que hablan, y les vendría de perlas el aplazamiento que han atribuido á los designios del Sr. Canalejas, para ver si este les complacía, y evitaban el ridículo á que les conducirían, sus dichos impremeditados.

El ilustrre jefe del partido liberal español, quiere probar que sus fuerzas políticas, son irresistibles, que la mayoría del país está á su lado, y nunca mejor ocasión para probarlo que unas elecciones municipales, en las que la lucha se generaliza, y todos los partidos militantes, toman parte, poniendo en movimiento todas las de que disponen, para que la

más visible, y más ruidoso, el triunfo del ideal democrático, tan admirablemente encarnado en el presidente del Consejo de ministros.

Los republicanos no están dispuestos ni preparados para una batalla electoral, y sabido es, que los conservadores, cuentan con escasas fuerzas, y menos votos, pues están muy recientes sus ha-

zadas como administradores del pueblo, para que este se vuelva á dejar engañar con los cantos de sirena que entonan los jefes locales de ese empecatado partido,

aparte de que este es un pueblo en el que está perfectamente arraigado el sentimiento liberal y no se dejarán los liberales arrebatar los puestos que les concede la voluntad soberana del país; así pues, que el resultado de las elecciones municipales que se celebrarán en Noviembre, está previsto de antemano, y el final de las mismas, se sabe

que es el triunfo de la democracia en toda España.

Variiedades

La estufa de hielo

Graham Bell, perfeccionador del teléfono y de los aeroplanos, ha podido disfrutar este verano en Washington de un fresco delicioso, gracias á un ingenioso invento del que generosamente entrega el secreto al público. En una de las ventanas de su cuarto de trabajo ha adoptado un ventilador eléctrico. La corriente de aire producida por éste, es recogida por un grueso tubo que la conduce á una caja metálica, donde se ha colocado un bloque de hielo. El aire, así refrescado—helado, podríamos decir—, sale por dos orificios y se espalda por toda la habitación, que debe hallarse perfectamente cerrada. El aparato no requiere otro cuidado que la diaria renovación del hielo.

El caso es que no siempre hemos de ir á la zaga de los yanquis, y esto, nuevo en Norteamérica, no lo es entre nosotros.

En Gobernación ha venido funcionando una estufa parecida, de cuyos servicios y ventajas mostrábese encantado el Sr. Barroso.

POR ESO

Dices que por que te quiero! escucha y sabrás la causa; porque me miraste un dia y es muy honda tu mirada. Porque tus cabellos negros!

¡Oh venerable sultana! con sus dulces ademanes idealizaron tu cara; porque tus labios son rojos y tus dientes son de nácar,

Cartas á Conehita

Mi encantadora amiga! Aquí me tienes de nuevo en esta bendita tierra de luz y de colores, en este poético rincón del mundo, gozando de la descansada vida de que nos habló el poeta, recorriendo los montes y las playas, desenterrando recuerdos, saboreando las rápidas impresiones de placer: blues que no se salen del marco de la realidad, pero que tienen la dulzura y el encanto de lo desconocido! Que grande, que hermoso es esto! exclamo repitiéndolo muchas veces con sublime entusiasmo al contemplar el políptico panorama que se presenta ante mis ojos, olvidando por completo las

EL GLOBO

Martinez y Ferrer

TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran pañería

Estambres

Chevrieots

Gergas

Armures y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

marañillosas producciones de los hombres para contemplar con religiosidad extrema la obra de Dios.

Dios lo ha dicho: «Yo soy la verdad. Cuando ores no seas como los hipócritas, porque ellos llaman orar en las sinagogas y en los cantones de las calles para ser vistos de los hombres. Ora a Dios en secreto y te recompensará en público. Amar a Dios de todo corazón de todo entendimiento y de toda el alma y de todas las fuerzas, y Amar al prójimo como así mismo, más es que todos los holocaustos y sacrificios» (Evangelio). «El cielo es mi trono, la tierra el estrado de mis pies. El Altísimo no habita en templos hechos de mano... (Hechos apostólicos).

¡Cuántas enseñanzas encierran las anteriores palabras! Dios es la luz; la idea de Dios palpita con poder soberano en las diversas manifestaciones de la vida. Yo lo veo en todo; en el pequeño insecto que se arrastra por el suelo y en el águila que cruza los espacios queriendo orgullosa escalar

los cielos; en la débil florecilla que quedó prendida en la red de que se dobla al soplo suave de Cupido, y engarzada su alma, en las brisas y en el árbol gigantesco que desafía las fúrias del huracán; en las sombras misteriosas de la noche y entre las brillantes irradaciones de la luz del sol. Y cuando se dieron madrigales, y una pavo ruge la tormenta y la mar se estremeció vehementemente se apoderó de desborda y estalla el trueno atroz... cuando el rayo, mis alma se llena de fervor religioso y exclamo conmovido como Victor Hugo:

«Arrodillaos que está oficiando Dios»

Todo esto siento y pienso cuando contemplo la Naturaleza vestida con sus mejores galas; si tu que tienes alma de artista e inteligencia de hombrequieres sentir y pensar alto, ven pronto y compártanos juntos tan gratas impresiones.

P. MIGUEL BALLESTER.

Villajoyosa Octubre de 1911

DE ANTÁNO

Amor trágico

Zaira la mora de bellas facciones, asoma su cabecita de melena negra por la ojiva de los altos ventanales, y mira con interés hacia el fondo del camino, que conduce al castillo aquél, donde años atrás fué llevada y como un prisión inexpugnable estaba recluida, por el sólo delito de amar a un español, que lucía algún hermoso sol y moruna de Granada.

Un día que salió de paseo, Zaira quedó prendida en la red de que se dobla al soplo suave de Cupido, y engarzada su alma, en las brisas y en el árbol gigantesco que desafía las fúrias del huracán; en las sombras misteriosas de la noche y entre las brillantes irradaciones de la luz del sol. Y cuando se dieron madrigales, y una pavo ruge la tormenta y la mar se estremeció vehementemente se apoderó de desborda y estalla el trueno atroz... cuando el rayo, mis alma se llena de fervor religioso y exclamo conmovido como Victor Hugo:

«Arrodillaos que está oficiando Dios»

LA ALHAMBRA
GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

Jose María Garrigos

Temporada de verano de 1911.

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos. — Especialidad en hilo para trajes de caballero.

La Alhambra. — Mayor, 31 y 33. — ORIHUELA.

profundas miradas, cruzándose desde las ventanas a la calle...

Pasaron algunos meses, y sorprendidos en dulce coloquio por el padre de Zaira, que odiaba con toda la fuerza de su sangre morir a los cristianos, con objeto de que olvidase aquél amor, la llevó el castillo, desde entonces todas las tardes, encontrábale él en la ventana sola, y a pesar de aquella noche, perdió sus ilusiones más queridas y su alma entera, que se escapó en aquel grito de pena, y que unióse con la de su amante... EMILIO R. SABIO.

Zaira aspiraba la brisa de la noche que le traía olor de jazmines y de nardos y ensimismada, miraba el camino del castillo, porque una voz oculta, la del alma, le anunciaba que aquella noche, vería a su amante, y al instinto temió, temió, por si algún centinela, en caso de ir llegarse a verla.

De pronto, sintió el trote de un caballo, sonaron las pisadas del bruto en su alma, y parecióle que llegó a la rica y bella ciudad de Ollan más las flores, que era el cielo más hermoso y que todo se revestía con lúrica de oro...

Allá, por el fondo del camino, apareció el español, y en algunos minutos, muy pocos, llegó debajo de los ventanales; una exclamación de alegría, salió de dos almas amorosas, y su eco, perdióse en las profundidades del espacio, como arpegio, de música divina...

Del interior de la fortaleza, ha salido un moro, alto, de aspecto salvaje, y ha cortado aquél idilio, señalando al español, con ac-

Comentarios políticos

que ha perdido la noción de la ley del descanso dominical, según se desprende del artículo de enero, más las flores, que era el cielo más hermoso y que todo se revestía con lúrica de oro...

Disponie dicha ley en uno de sus artículos que las ferias y los días

que como tales se consideren quedaran exceptuados del cumplimiento de la misma, y como al celebrarse la fiesta de los Huertos que el domingo tuvo lugar, se puede considerar para aquel domingo como una feria, he ahí por qué de que el alcalde como los guardias de seguridad, no pudieron prohibir que se cerraran las tabernas en aquel lugay haberla sido ponerse la ley por mon-

Banco de Cartagena

Cartagena — Murcia — Alicante — Sevilla — Cádiz — Huelva — ORIHUELA — Lorca — La Unión — Aguilas — Mazarrón — Caravaca — Cieza — Melilla — Hellín — Eche — Yecla — Alcoy.

Capital: Pesetas 10.000 000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES. — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero. — Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia. — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables. — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes.

CAJA DE AHORROS

A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses á razón de TRES POR CIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año. — Los fondos se reintegran á la vista.

terá cometer una arbitrariedad, de la que el colega hubiera sido el primero en protestar con justa razón; así pues el alcalde y los guardias de seguridad pueden estar satisfechos de haber cumplido con su deber, y no les debe importar la apasionada censura del periódico de la oposición.

Los aficionados al alcohol, no dejarán de rendir culto á Bacchus, aunque se ciernen todas las tabernas los domingos, que si que se cierran, pues aprovecharán los sábados para proveerse del líquido á que son tan aficionados y la vigilancia, resultará ineficaz, y sin embargo de lo cual somos los primeros en desear que se continúe cumpliendo, como hasta aquí, la previsora ley.

tinguida familia, nuestro buen amigo, el propietario de la eléctrica del Molino de la ciudad, D. Adolfo Wandoell Calvache.

Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de cuidado, la distinguida señora doña María Molera de Rodríguez, á la que deseamos un pronto y total restablecimiento.

El alcalde de esta ciudad D. José Ferrer, atendiendo nuestras reclamaciones en beneficio de los viajeros de la calidad, practica las gestiones necesarias á fin de que la compañía de ferrocarriles andaluces conceda á estos las mismas ventajas económicas que á los de las estaciones de Elche y Crevillente.

Nuestra gratitud al Sr. Alcalde por su conducta patriótica en defensa de los intereses oriolanos.

te y el público que se fué renovando numeroso y distinguido, quedó satisfecho de la variedad de las películas presentadas y del delicado trabajo de «Las Granadinas» que fueron muy aplaudidas.

Las personas de buen paladar y gusto delicado pueden adquirir ricos garbanzos de la cosecha actual desde 7.50 hasta 12 pesetas los 12 y 1½ kilos, en los acreditados y bien surtidos establecimientos de Ramón Gil Mogica, calle del Molino número I y Ramón Gil, segura, Plaza de Cubero número 3 donde también se encontrarán grandes y excelentes existencias de otros granos y legumbres.

Después de pasar una temporada junto á su querida familia, ha regresado a Alicante el joven funcionario de hacienda y querido amigo nuestro don Francisco Teruel Rebollo.

Con motivo de celebrarse el domingo la tradicional y solemne función del Testamento, después de la cual se conduce en procesión la veneranda Imagen de Nuestro Padre Jesús, desde la parroquia de Santas Justa y Rufina hasta su santuario del convento de Santa Ana, no se celebrará ningún espectáculo en nuestro circo tanino.

Con objeto de resolver asuntos particulares, pasaron ayer el día en Alicante nuestros distinguidos amigos D. José María García, D. Joaquín Carrión, don José Calvet, D. Pedro García Murphy y D. Matías Pescetto.

Anoche tuvo lugar en el Teatro Circo una velada popular con exhibiciones cinematográficas y presentación de las celebradas artistas y bailarinas, «Las Granadinas». La sección fué permanen-

te encuadra enfermo de poco cuidado, el joven D. Joaquín Rebollo, sobrino de nuestro querido amigo el procurador de los tribunales de este partido judicial D. José Rebollo. Deseamos al enfermo un rápido restablecimiento.

Francisco Montijo, ha agredido á Joaquín Costa, al que le ha causado algunas heridas en la cabeza, habiendo sido detenidos herido y agresor por los guardias de seguridad.

El dia 31 del corriente tendrá lugar la segunda subasta de las obras de conservación durante los años 1911-12 y 13 próximos, de Orihuela á la de Torrevieja á Balsicas, cuyo presupuesto de contrata asciende á 18.002.10 pesetas. Para la administración de proposiciones ha abierto la Dirección general de Obras públicas un plazo hasta el 25 del mes actual.

SE VENDE una magnífica prensa de imprimir, marca «Stanophe», de gran tamaño.

Para informes en esta imprenta.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana

S. Fermín

Imp. de J. Sansano, Orihuela.

Persianas de cadena

Las de más duración, mejor terminadas y más baratas, las encontrará el público en el

Almacén de muebles

DE
JUAN MARÍN

calle de Santa Lucía, 10

Sirviéndolas en el dia de su encargo á la medida y color que se pida.

Si quieren quedar bien servidos, comprad en el citado establecimiento.

Ha regresado de Cartagena, donde ha pasado unos días al lado de su dis-

SECCION DE ANUNCIOS

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación, conviene ver el extenso muestrario.

También vende un PIANO vertical sumamente barato.

Darán razón en la redacción de este periódico, San Pascual,

AGENCIA de ROS CLARES

Esta agencia admite encargos para todos los pueblos comprendidos en la línea férrea de Murcia a Alicante y ramal de Torrevieja y Valencia, Barcelona, Madrid y Cartagena; distinguiéndose por su puntualidad del servicio y por la seguridad absoluta del arribo de los encargos a los puntos de destino.

Representantes en Orihuela;

Maestres Hermanos.

Trinidad, 3.—2.º esq. A

Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería a precios sumamente económicos.

Joaquín Sánchez Ballesta

Santiago, 5.—ORIHUELA.

Gran almacén de maderas

DE Adolfo Wandosell

Establecido en la Calle de UNIÓN AGRÍCOLA.—ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones.

En el mismo local hay establecida una serrería mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones de los que adquieren maderas para construcción.

Disponible

Hispania

COMPANIA DE SEGUROS DOMICILIADA (n)

EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES

DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

Representante en Orihuela D. MANUEL FRANCO, Féria 6.